

VOTO 23

Disputan municipios de mayoría priista

Alerta a Morena sur y norte de Edomex

Acusa dirigencia que el tricolor usa programas con fin electoral

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Rumbo a la elección a la gubernatura en el Estado de México, el 4 de junio, a la coalición Morena-PT-PVEM le preocupa la zona sur y norte de la entidad, en particular los municipios mazahuas, donde el PRI concentra su fuerza electoral.

De acuerdo con morenistas y petistas de la entidad, ante la presión que reciben sus estructuras en esa región, la estrategia fue nombrar como representantes de casilla y coordinadores a militantes que no viven ahí.

El hostigamiento, afirman, es para que los operadores de la candidata Delfina Gómez desalienten la participación, como sucedió en 2017 y 2021.

La zona sur está integrada por 24 municipios, de los cuales 14 son gobernados por el PRI, PAN y PRD, mientras que en el norte son 17, y de ellos 13 son de la oposición.

Entre los municipios que preocupan están San Felipe del Progreso, San José del Rincón, Atlacomulco, Jilotepec, Jocotitlán, Morelos, Timilpan, El Oro, Ixtlahuaca, Coatepec, Sultepec, Tenancingo, Tlatlaya, Acambay, Aculco, Jiquipilco, Soyaniquilpan, Villa del Carbón, Tejupilco, Luvianos y Almoloya.

Si bien no tienen gran número de electores, en 2017 fueron determinantes para el triunfo de Alfredo del Mazo, y fue donde más irregularidades se presentaron.

En disputa

Entre los municipios mexiquenses que preocupan a Morena están:



- | | | |
|--------------------------|----------------------------|------------------------|
| 1 Acambay | 8 Jiquipilco | 15 Tejupilco |
| 2 Aculco | 9 Jocotitlán | 16 Tenancingo |
| 3 Almoloya de Alquisiras | 10 Morelos | 17 Timilpan |
| 4 Atlacomulco | 11 El Oro | 18 Tlatlaya |
| 5 Coatepec Harinas | 12 San Felipe del Progreso | 19 Villa del Carbón |
| 6 Ixtlahuaca | 13 Soyaniquilpan | 20 Luvianos |
| 7 Jilotepec | 14 Sultepec | 21 San José del Rincón |

“No nos preocupa que compren a nuestros operadores, sino que los presionan con dañar su patrimonio y a sus familias, por eso determinamos poner a gente de afuera. En esas zonas fue donde se dio el fraude, y tenemos que vigilar toda la entidad. Sabemos que vamos arriba, pero no podemos confiarlos”, afirmó uno de los líderes de la alianza Morena-PT-PVEM.

De acuerdo con el diag-

nóstico de la candidata morenista a la gubernatura, llevan ventaja en la zona oriente, donde gobiernan en la mayoría de los municipios y es la que más electores tiene.

Sin embargo, reconocen que en el Valle de Toluca, el PRI y PAN llevan una ligera ventaja, mientras que en el Valle de México, las zonas complicadas son las residenciales, ubicadas en los municipios de Atizapán, Huixquilucan y Naucalpan.

ACUSAN 'RETENCIONES'

El dirigente de Morena, Mario Delgado, acusó al PRI de “meter miedo a la población” al amenazar con quitar programas sociales, además de retener ilegalmente y de manera violenta a operadores.

“Igual que en el 2017, ya hay una enorme presión sobre la población en el sur del estado, en la zona rural y en la zona norte, ya empezaron a aparecer despenas.

“Hay una gran presión sobre las mujeres que son beneficiarias de la Tarjeta Rosa, empezaron nuevamente según esto a hacer un padrón y a decirles que les van a dar el triple, para que les den información y traten de hacer a sus padrones”, señaló.

En esas dos zonas, dijo, estarán coordinando diputados federales, con el fin de denunciar intimidación, violencia y extorsión.

En total, dijo, estarán en toda la entidad 100 legisladores federales operando, principalmente “en la tarea de caza mapaches”.

Delgado no quiso detallar el número de retenciones de morenistas ni los municipios, argumentando que eso agravaría la situación; sin embargo, indicó, han solicitado la intervención de Seguridad Pública en algunos casos.

Aseguró que no sólo son operadores los que han sido agredidos, sino también brigadistas, que recorren las calles promoviendo las propuestas de Gómez.

“Vamos a tener ahí acciones especiales de mayor presencia, para tratar de inhibir su estrategia de miedo, de violencia, de intimidación a la población, su estrategia de compra de votos”, agregó.